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Protokoll der Ordentlichen Mitgliederversammlung am 04.02.2017 

 
Versammlungsort Vereinsheim des SV Odin, An der Graft 1, 30167 Hannover 
 
Leitung: Wilfried Falke  Präsident  
Protokoll: Lothar Thiele Sekretär der Geschäftsstelle 
 
Als weitere Mitglieder des Vorstandes sind anwesend: 
Volker Hübchen Vizepräsident Inneres 
Detlef Koch  Vizepräsident Sport 
Robert Heise  Vizepräsident Finanzen 
Reinhold Nißler Schiedsrichterwart 
Frank Stuchlik Jugendwart 
 

Beginn der Veranstaltung   11:20 Uhr 
 
 
TOP 1   Begrüßung und Eröffnung 
 
Wilfried Falke eröffnet die Mitgliederversammlung des Niedersächsischen Petanque Verband e.V. und 
begrüßt die stimmberechtigten Delegierten und die Gäste. 
 
Als Gäste bzw. Delegierte mit besonderer Funktion werden begrüßt: 
 
Carl-Heinz Engelke   Ehrenpräsident 
Dr. Rainer Bode   Vorsitzender des Schiedsgerichtes 
Beate Runge    Rechnungsprüferin 
Sven Lübbke    Kaderbeauftragter und dpj-Vorsitzender 
Armand Pampovs   Ligawart 
Carsten Fitschen   Vorsitzender vom Pétanque-Verband Region Hannover 
Heike Hahlbrock   Landesmeisterschaftsbeauftragte  
 
Als neue Vereine im NPV werden begrüßt: 
SC Union Emlichheim e.V.     TuS Hermannsburg e. V.     TSV Krankenhagen e. V. 
 
TOP 2   Feststellung der Anwesenheit und der Stimmberechtigung 
 
Es sind 42 stimmberechtigte Delegierte anwesend. Für die einfache Mehrheit sind 22 Stimmen notwendig 
und 28 Stimmen für eine 2/3 Mehrheit. 
 
 
TOP 3   Genehmigung des Protokolls der aOMV vom 20.11.2016 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll der aOMV vom 20.11.2016.  
(Abstimmungsergebnis: 40 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen) 
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TOP 4   Feststellung der endgültigen Tagesordnung 
 
Es gibt aus formalen Gründen eine Änderung der Reihenfolge:  
TOP 19 wird TOP 16 vorangestellt.  Abstimmung:        einstimmig 
 
Es erfolgt eine Abstimmung darüber, TOP 25 Dringlichkeit zu gewähren. 
Antrag abgelehnt       2 Ja  36 Nein  4 Enthaltungen 
 
Die geänderte Tagesordnung wird angenommen.     41 Ja     1 Enthaltung 
 
 
TOP 5   Bericht des Vorstandes 
 
Die einzelnen Vorstandsmitglieder geben einen Bericht zu ihrer Tätigkeit aus dem vergangenen Jahr ab. 
 

 Vize Inneres, Volker Hübchen, berichtet über seine Teilnahme an diversen Sitzungen des NPV 
sowie des DPV, an denen er gemeinsam mit dem Präsidenten und solo teilnahm. Die für Ehrungen 
angeschafften Nadeln sind vorhanden und können von den Vereinen abgerufen werden. 
 

 Vize Sport, Detlef Koch, bedankt sich bei den Vereinen, die es im Jahr 2016 ermöglicht haben, 
dass alle Landesmeisterschaften abgedeckt wurden.  Ferner gratuliert er dem VFPS Osterholz-
Scharmbeck  zum erneuten Sieg als Bundesligameister und der SGF Bremen zum Titel des 
Niedersachsenmeisters sowie den aus NiSa kommenden Deutschen Meistern Sascha von Pleß 
(DM Triplette), Birgit  Schüler, Lea Mitschker und Daniela Volpini (alle DM Frauen). Mit der 
LM-Beauftragten Heike Hahlbrock wurden die LM-Planungen vorgestellt. Alle LM-Turniere sind 
inzwischen mit einer ausreichenden Anzahl Ausrichtern ausgestattet. Allerdings ist auch 
ersichtlich, dass die Verteilung der Ausrichter bezogen auf das Flächenland Niedersachsen noch 
nicht ideal ist. Er betont, dass ein spannendes Jahr vor uns liegt, da niemand weiß, wie die 
Neuerungen plusV und LM-Richtlinien so richtig greifen werden. Bezüglich der 
Ranglistenturniere ist allerdings schon eine positive Kehrtwendung zu erkennen. Nach drei RLT 
im Jahr 2016 werden in 2017 wohl wieder mindestens 5 Turniere einen Ranglistenstatus erhalten 

 
 Schiedsrichterwart Reinhold Nißler berichtet, dass die Verteilung der Aufgaben an die 

Schiedsrichter, wer welche LM betreut, reibungslos ablief. Es wurde eine 
Schiedsrichterausbildung angeboten. Alle Teilnehmer haben die abschließende Prüfung 
bestanden. Probleme bei den Turnieren gab es nicht zu vermelden. 
 

 Vize Finanzen, Robert erklärt das das Ergebnis 2016 positiv ist. Bis auf wenige Ausnahmen haben 
alle Mitglieder ihre Rechnungen bezahlt. Bei ca. 15% der Rechnungen mussten die Zahlungen 
angemahnt werden.  
Die Einnahmen bei den Lizenzen wurden durch Bezahlung von Rechnungen aus 2015 um ca. 
1600€ erhöht. Bei den RLTs wurde eine Rechnungsstellung versäumt. Sie wurde mittlerweile 
nachgeholt und die Rechnung ist bezahlt. 
Die Einnahmen bei den LMs sind auf Grund der großen Teilnahme entsprechend gestiegen. 
LSB Zuschüsse konnten nicht verbucht werden. Dies ist dadurch begründet, dass der NPV 
momentan die Fördervoraussetzungen nicht erfüllt. Die LSB Einnahmen in 2016 sind aus einem  
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'Pott', der vom LSB an die Vereine verteilt wurde. 
Die Ausgaben des Vorstands sind durch eine erhöhte Anzahl von NPV Vorstandssitzungen, 
Teilnahme an LSB Veranstaltungen und DPV Sitzungen begründet. 
Unter Sonstiges wurde die Anschaffung der Ehrennadeln verbucht. 
Der Vize Finanzen stellt in Aussicht, dass in 2017 das Lastschriftverfahren eingeführt wird. 

 
 Präsident Wilfried Falke lobt die Zusammenarbeit mit dem kompletten Vorstand. Im Jahr 2016 

hat er an vielen Sitzungen plus Länderpokal teilgenommen. Er hat seine Zeit inzwischen zu je 
einem Drittel auf Termin des NPV, des LSB und des DPV verteilt. 
 

 
TOP 6   Bericht der Rechnungsprüfer 
 
Beate Runge hat gemeinsam mit Marlies Schöbel am 18.01.2017 die Kasse geprüft. Sie befinden die 
Kassenführung in Ordnung und stellen den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 
   
TOP 7   Aussprache zu den Berichten 
Es hat keine Aussprache stattgefunden. Die fand, auf Wunsch der Versammlung, bereits unmittelbar nach 
den Einzelberichten statt.   
 
 
TOP 8   Entlastung des Vorstandes 
 
Der Vorstand wird entlastet.        einstimmig 
 
 

Mittagspause 13:00 Uhr bis 13:45 Uhr       
 
 
Nach der Mittagpause ehrt der Präsident die SGF Bremen als Meister der Niedersachsenliga mit einer 
Urkunde und dem neuen Wanderpokal. Für das Engagement im NPV als Vizepräsidentin Finanzen dankt 
er Beate Runge. Ebenso Carsten Fitschen für seinen hervorragenden Einsatz als LM-Beauftragter. Beide 
erhalten kleine Präsente. 
 
 
TOP 9   Genehmigung des Etats 2017 
 
Der Etat für 2017 wird genehmigt.      41 Ja  1 Enthaltung 
      
 
Top 10   Wahlen 
 
Ehrenpräsident Carl-Heinz Engelke übernimmt die Leitung der Versammlung.  
Der gesamte Vorstand stellt sich zur Wiederwahl und würde die Wahl annehmen.  
Andere Bewerber gibt es nicht. 
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TOP 10.1  Wahl des Präsidenten 
 
 Wilfried Falke wird durch die Versammlung gewählt.    41 Ja        1 Nein 

Er nimmt die Wahl an. 
  

Wilfried Falke bedankt sich für das Vertrauen und übernimmt die Leitung der Versammlung 
 
TOP 10.2  Wahl des Vizepräsidenten Inneres 
 Volker Hübchen wird durch die Versammlung gewählt.     einstimmig 
 Er nimmt die Wahl an. 
 
TOP 10.3  Wahl des Vizepräsidenten Finanzen 
 Robert Heise wird durch die Versammlung gewählt.     einstimmig  
 Er nimmt die Wahl an. 
 
TOP 10.4  Wahl des Vizepräsidenten Sport 
 Detlef Koch wird durch die Versammlung gewählt.      einstimmig 
 Er nimmt die Wahl an. 
 
TOP 10.5  Wahl eines Rechnungsprüfers 
 Heinz-Dieter Luft schlägt sich vor. Andere Bewerber gibt es nicht. 
 Heinz-Dieter Luft wird durch die Versammlung gewählt.  39 Ja       1 Nein    2 Enthaltung 
 Er nimmt die Wahl an. 
  
TOP 10.5.1  Wahl eines stellvertretenden Rechnungsprüfers 
 Ulrich Heinemann stellt sich zur Wiederwahl. Andere Bewerber gibt es nicht. 
 Ulrich Heinemann wird durch die Versammlung gewählt. 40 Ja       1 Enthaltung      1 Abwesend 
 Er nimmt die Wahl an.  
 
 
TOP 10.6  Wahl von 3 Mitgliedern des Schiedsgerichts 
 Dr. Rainer Bode, Marlies Schöbel, und  

Volker Hartung (nicht anwesend, hat aber schriftlich zugestimmt)     
            sowie 2 Ersatzmitgliedern:   Heinz-Dieter Luft und Rainer Freudenberg 

Alle werden durch die Versammlung gewählt.    41 Ja     1 Enthaltung 
Alle nehmen die Wahl an.  

 
TOP 10.7  Wahl des Jugendwartes (Bestätigung) 
  Frank Stuchlik wird gewählt.             einstimmig 
  Er nimmt die Wahl an. 
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TOP 12.  Antrag NPV001 Satzungsänderung §11 Jugend 

Antrag angenommen.      40 Ja  2 Abwesend 
 
TOP 13.  Antrag NPV002 Satzungsänderung §6 Mitgliederversammlung 
  Antrag angenommen.      40 Ja  2 Abwesend 
 
TOP 14  Antrag NPV009  Gebührenordnung Allgemein  
  Antrag angenommen.      41 Ja  1 Abwesend 
 
TOP 15 Antrag NPV003  Gebühr Schiedsrichtereinsätze bei Ranglistenturnieren 
  Antrag angenommen.      41 Ja  1 Enthaltung 
 
TOP 19 Antrag NPV005  Finanzordnung Erhebung einer Mahngebühr 
  Antrag angenommen.    37 Ja      2 Nein   1 Enthaltung 2 Abwesend 
 
TOP 16 Antrag NPV004  Mahngebühr für Rechnungen 
  Antrag angenommen.   38 Ja   2 Nein   1 Enthaltung     1 Abwesend 
 
   
TOP 17  Antrag NPV008  Ordnungsgeld Nichtteilnahme an LM-Endturnier 

Es soll nach einer anderen Formulierung in der „Richtlinie Landesmeisterschaften“ gesucht 
werden.   
Antrag abgelehnt.        36 Nein        6 Enthaltungen 

 
TOP 18 Antrag NPV010  Mitgliedermeldung 
  Antrag angenommen.     34 Ja   3 Enthaltung    5 Abwesend 
 
 
TOP 20  Antrag NPV006  Spesenordnung Vergütung der Turnierleitung 

Antrag abgelehnt.   3 Ja 11 Nein   13 Enthaltungen       11 Abwesend 
 

 
TOP 21  Antrag NPV007  Spesenordnung Honorar für Kursleiter 
  Antrag angenommen.    29 Ja     3 Enthaltung 10 Abwesend 
 
 
TOP 22 Antrag SV Essel  Aufnahme Termine MV in Ständige Termine 
  Antrag wird zurückgezogen, da dieser Forderung bereits nachgekommen wurde. 
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TOP 23 Antrag 1 SGF Bremen  Länderpokal 
Der Antragssteller hat im Rahmen der Aussprache zu seinem Antrag den letzten Teil des 
Antrags (Stattdessen wird vorgeschlagen, den Wettbewerb künftig ohne Jugendteams 
durchzuführen. Die Jugend hat mit dem alljährlichen Jugendländermasters bereits eine 
eigene Veranstaltung vergleichbaren Zuschnitts. Zudem hat die Erfahrung gezeigt, dass 
die Teilnahme der kleineren Landesverbände am Länderpokal nicht selten daran scheitert, 
dass sie keine ausreichende Zahl von Jugendspielern/Innenn aufbieten können) gestrichen. 
Anschließend wird darüber abgestimmt, ob der Teil (ohne Vergrößerung des Starterfelds 
(fünf Teams pro Landesverband)) ebenfalls aus dem Antrag entfernt werden soll.  
 
Antrag angenommen    28 Ja     4 Enthaltung 10 Abwesend 

    
Der um die beiden Passagen reduzierte Antrag wird dann zur Abstimmung gestellt. 
     26 Ja 2 Nein    4 Enthaltung  10 Abwesend 

 
Danach wird der Antrag angenommen       30 Ja       2 Enthaltung 10 Abwesend 

 
 
TOP 24  Antrag 2 SGF Bremen  Ranglistenpunkte LM 
  Antrag wird zurückgezogen. 
 
TOP 25 Antrag FC Schwalbe  Verlegung der Ligaspieltage  

Wurde nicht behandelt, siehe TOP 4. 
 
TOP 26 Antrag NPV011 Jugendordnung Änderungen des npj Verbandstages 
  Antrag angenommen      33 Ja    9 Abwesend 
 
Top 27  Verschiedenes 

Der Ligawart, Armand Pampovs, berichtet über Anzahl und Aufteilung der Liga-
Mannschaften und stellt kurzfristige schriftliche Informationen in Aussicht. 
Der Kader-Beauftragte, Sven Lübbke, spricht über Länderpokal und Aufstellung der 
gemeldeten Spieler. 
SG Letter erwägt eine Sportabzeichenabnahme im Verein durchzuführen. 

 
 
 
 
 
 
Wilfried Falke schließt die Sitzung um 17:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
Gez. Falke _________________        gez. Thiele __________________ 
        Versammlungsleiter  07.02.2017          Protokollführer   


